

FUNDAMENTOS

"Ahora sé que estás / ya vi tu cara. Cuando me vaya / iré / corriendo a abrazarla, / porque le quiero contar, que te encontré, que fuiste papá. / Ya lo sabrá, ya sé / pero / no quiero perderme / esa charla. Y acariciarla." $^{\rm 1}$

El día 29 de julio del corriente año la titular de Abuelas de Plaza de Mayo, Estela de Carlotto, anunció la restitución de la identidad del nieto de Nélida Gómez de Navajas.

Nélida Gómez de Navajas, fallecida el 2 de mayo de 2012, fue una luchadora en favor de la vigencia de los derechos humanos y cofundadora de Abuelas de Plaza de Mayo. Su hija, Cristina Silvia Navajas de Santucho, fue secuestrada en julio de 1976 cuando estaba embarazada de dos meses. Nélida nunca dejó de buscar a su nieto.

El nieto restituido, tras 47 años de búsqueda, es hijo de Cristina Navajas y Julio César Santucho quienes militaban en el Partido Revolucionario de los Trabajadores - Ejército Revolucionario del Pueblo (PRT-ERP). La pareja tenía dos hijos, Camilo de tres años y Miguel de siete meses, cuando Cristina fue secuestrada.

"La vida nos regala un momento de alegría en un momento difícil de nuestra querida Argentina. Encontrar otro nieto, devolverle sus derechos, su identidad, nos llena de felicidad', afirmó Carlotto en el inicio de la conferencia. Seguidamente, se dio lectura al comunicado con los detalles de la búsqueda y la restitución de la identidad del nieto 133 que se acercó a Abuelas de manera espontánea luego de tener dudas sobre su verdadero origen.

La titular de Abuelas destacó el trabajo de la Comisión Nacional por el Derecho a la Identidad (CoNaDI), dependiente de la Secretaría de Derechos Humanos de la Nación; y el Banco Nacional de Datos Genéticos que permitieron hacer realidad esta nueva restitución. Además, agradeció el acompañamiento permanente y señaló que 'las puertas de las Abuelas están abiertas para recibir y seguir encontrado a los nietos que faltan."

Fuente: https://www.argentina.gob.ar/noticias/abuelas-de-plaza-de-mayo-anuncio-la-restitucion-del-nieto-133

¹ https://www.luispescetti.com/grandes-lectores/abuela-habla-con-nieto-recuperado/



Cada vez que las Abuelas encuentran un nieto o una nieta robadx por la dictadura cívico militar es un paso más en el camino de la Memoria, la Verdad y la Justicia, es un aporte invalorable a los cuarenta años de democracia y un claro rechazo a los ataques negacionistas, violentos y antidemocráticos promovidos por sectores minoritarios de la sociedad.

Por ello;

Autor: Héctor Marcelo Mango.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- Su beneplácito por la recuperación del nieto de Nélida Gómez de Navajas -cofundadora de la Asociación Madres de Plaza de Mayo- e hijo de Cristina Silvia Navajas de Santucho secuestrada en julio de 1976 cuando estaba embarazada de dos meses. El nieto 133 restituido tras 47 años de búsqueda es un paso más en el camino de la Memoria, la Verdad y la Justicia, es un aporte invalorable a los cuarenta años de democracia y un claro rechazo a los ataques negacionistas, violentos y antidemocráticos promovidos por sectores minoritarios de la sociedad.

Artículo 2°.- De forma.